



Quoi de neuf

JUIN 2024

Le conseil presbytéral qui s'est tenu à l'issue de l'Assemblée générale du 7 avril dernier m'a élu président de notre association. Je suis extrêmement honoré de la confiance que m'ont ainsi accordé ses 9 membres, et conscient de l'importance de cet engagement au sein de l'église.

Membre du conseil depuis 4 ans, impliqué dans le projet immobilier de l'Église de Poitiers, je ressens que cet appel est pour moi une occasion supplémentaire de renouveler cet engagement joyeux, concret au sein de la paroisse, et de participer à la réflexion du projet de l'Église.

Nous avons des projets ambitieux pour l'avenir autour des **jeunes pour une Église unie**, accueillante et ouverte sur la ville. Ces projets nécessitent l'engagement de tous dans un esprit collégial, convivial et solidaire.

Ensemble, nous sommes les ressources de l'Église dans laquelle nous veillerons à ce que « chacun(e) » trouve sa place.

A l'aube des Jeux olympiques, les chrétiens peuvent montrer leur unité. Comme le disait Nelson Mandela « *le sport a le pouvoir de changer le monde. Il a le pouvoir d'unir les gens d'une manière quasi unique. Le sport peut créer de l'espoir là où il n'y avait que du désespoir. Il est plus puissant que les gouvernements pour briser les barrières raciales. Le sport se joue de tous les types de discriminations* »

Dieu a disposé le corps de manière à donner plus d'honneur à ce qui en manquait, afin qu'il n'y ait pas de division dans le corps, mais que les membres aient également soin les uns des autres *Vous êtes le corps de Christ, et vous êtes ses membres, chacun pour sa part.*

(1 Corinthiens 12.24- 7)

Merci à toutes et tous pour votre accompagnement.

Sylvain Berthelot
Président

LA MISSION DE L'ÉGLISE

Allez donc, enseignez toutes les nations. (Matthieu 28:19, Synodale)

Allez par le monde entier, proclamez l'Évangile à toutes les créatures (Marc 16:15, TOB 2010)

Ce que je vous commande, c'est de vous aimer les uns les autres. (Jean 15:17, Second 1910)

Voici de quelle façon se terminent trois des quatre évangiles, par une parole de Jésus, indiquant ce qui est maintenant demandé aux disciples, aux apôtres et à leurs successeurs, donc à nous tous, à son Église jusqu'à l'accomplissement des temps.

L'Église n'est pas définie par ses institutions, son fonctionnement organique mais par sa mission. D'ailleurs, certains ont fabriqué un nouveau mot : "missionnel", pour une action locale par opposition à "missionnaire" qui alors désigne plutôt l'action de l'Église au loin.

Pourtant, on pourrait penser en voyant ce qui est demandé à la fin de Matthieu et de Marc que l'essentiel est "missionnaire" et désigne le lointain. Pourtant "toutes les nations" ou "toutes les créatures" n'exclut pas ce qui est proche. Et cela est d'autant plus vrai maintenant que c'est le lointain qui est devenu proche, qu'il n'est plus besoin d'aller au bout du monde pour rencontrer "toutes les nations".

Enseigner toutes les nations, cela commence par le voisinage. Les traductions plus récentes disent : "*faites des disciples de toutes les nations*". Le mot utilisé ici a les deux sens. La relation antique maître-disciple est une relation d'enseignement. .../...

Avons-nous réfléchi à ce que nous avons à transmettre, à enseigner ? Le verset suivant précise : "*Apprenez-leur à garder tout ce que je vous ai commandé*" (Synodale). .../...

LIEN SOCIAL ET RESEAUX SOCIAUX

Les réseaux sociaux (Facebook et Instagram) sont souvent décriés et sont parfois (souvent ?) le lieu de l'émotionnel et du superficiel. Cependant ils sont un moyen de rejoindre les autres là où ils sont. Le Christ allait régulièrement à la rencontre des publicains, de la samaritaine, de Zachée le collecteur d'impôts..., nous montrant que nous devons aller vers les autres et dans tous les espaces.

L'idée de créer un compte Epudf Poitiers est née de cette envie. Les comptes ont été conçus peu de temps avant Pâques 2024. Le contenu est essentiellement composé d'un extrait de la prédication du dimanche mise en vidéo avec un fond musical. De courtes vidéos décrivent également des moments chrétiens (Semaine sainte, Pâques, Ascension, Pentecôte). Faire connaître la foi protestante reste un terrain à explorer dans l'avenir.

Les comptes nous permettent également d'être en contact avec d'autres paroisses et de partager des informations.

Quelques chiffres de fréquentation, pour le moment :

 Facebook : **Epudf Poitiers** : 6 personnes suivent le compte Facebook (les amis)

 Instagram : **Epudf_Poitiers** : 50 personnes suivent le compte Instagram (les followers)

Alors rejoignez-nous...

Quant au site internet <https://poitiers.epudf.org>, je ne le présente plus, il est rentré dans les habitudes de beaucoup d'entre vous. Depuis janvier dernier nous avons la possibilité de voir l'audience du site alors voilà quelques chiffres :

Depuis le 1^{er} janvier 2024 : 1061 visites dont 967 de France dont 557 en Nouvelle-Aquitaine dont 413 de Poitiers.

Les pages les plus visitées sont :

- [Évènements](#) avec l'agenda des activités de la paroisse (1033)
- [Actualités](#) rassemblant tous les articles du site (926)
- [Prédications 2024](#), regroupant les prédications au temple de Poitiers (308)
- [Enfance et jeunesse](#) réunissant les activités proposées aux enfants (134)
- [Fonctionnement](#) rendant compte de l'évolution du projet de la paroisse (134)

Merci des retours que vous pourrez nous faire pour améliorer ou compléter toutes ces publications en ligne.

Hervé FROMENTEAU

... / ...

L'évangile de Jean nous donne en partie la réponse.

" *Ce que je vous commande, c'est de vous aimer les uns les autres.*" Une des responsabilités de l'Église, c'est cet amour fraternel. Il ne s'agit pas ici d'un "savoir-faire" mais comme on dit d'un "savoir être". Et c'est un commandement. Eh oui, un peu partout dans la Bible, l'amour est un commandement. C'est un peu contre-intuitif de nos jours, mais c'est ainsi.

Deux chapitres avant, Jésus déclare : "*Si vous avez de l'amour les uns pour les autres, tous saurons que vous êtes mes disciples*" (Jean 13:35, NBS). Cet amour reste la marque des chrétiens, des chrétiens de toutes les nations.

Cet amour, qui trouve sa source dans l'amour de Dieu pour les hommes (Jean 3:16), est l'essentiel de la Bonne Nouvelle (= Évangile) qu'il faut proclamer à toutes les créatures.

L'amour, l'enseignement et la proclamation, voilà donc la mission de l'Église dans ses grandes lignes. On peut ensuite aller dans les détails, qui doivent toujours rester des détails.

Notre Église au niveau national est dans une réflexion sur justement la mission de l'Église et les ministères pour accomplir cette mission. Le dernier synode 2024 de Toulon a décidé de trois priorités : 1. Vivre notre vie d'Église dans une perspective missionnaire, 2. Favoriser notre témoignage par des ministères adaptés et 3. Renouveler la formation dans la perspective du témoignage. Pour les détails vous pouvez aller sur le site national de notre Église.

En 2019 notre paroisse avait dégagé 6 axes : une Église accueillante, célébrante, édifiante, témoignante, servante et présente, et en 2022 nous avons retenus 3 priorités : l'accueil, les jeunes, l'ouverture. Chacun de ces textes, s'ils sont des guides, ne sont que des déclinaisons de la mission fondamentale de l'Église et de tous les disciples du Christ que nous sommes : la transmission de l'Évangile de Jésus par la proclamation, l'enseignement et l'amour.

Et comme le 3^e point du Synode national le souligne, la formation des disciples que nous sommes tous est essentielle. Celle-ci commence par l'écoute de la Parole et la prière.

Allez, proclamez, enseignez, aimez, et formez-vous auprès du Maître pour cela, comme un bon disciple.

Philippe COUSSON

A POITIERS :

LIEU ET HEURE DU CULTE

Tous les dimanches, à 10h30 au temple,
5 rue des Écossais

Un nouveau CP est arrivé !

L'année 2024 marque les 12 ans de la création de l'EPUDF et donc de sa constitution qui stipule une limite à 3 mandats de quatre ans pour les conseillers.

Le renouvellement a touché plus de la moitié des membres, dont ceux du bureau. C'est un enjeu majeur de gouvernance pour l'Église de Poitiers. L'assemblée générale du 7 avril 2024 a voté pour une nouvelle équipe de 10 membres, dont 5 nouveaux, et le 11 avril un Bureau a été élu. Nous tenons, au moment où nous prenons collectivement ces responsabilités au sein de l'Église, à remercier chaleureusement les membres de l'équipe sortante, notamment ceux du Bureau pour leur engagement et particulièrement son président, Philippe Cousson, durant la vacance pastorale, depuis l'été 2023. Conscients des enjeux et confiants dans les ressources à reconnaître et à partager au sein du CP, nous comptons également sur votre participation à la réflexion et à l'action pour faire progresser l'ensemble des projets de l'Église. Nous souhaitons exercer un ministère collégial, en responsabilités matérielles spirituelles et humaines, au service de l'évangile et de l'Église protestante unie. Je vous invite, toutes et tous, à nous accompagner dans la prière. Nous avons besoin de chacun(e) de vous.

Sylvain berthelot, Président



LE PROJET IMMOBILIER

Depuis l'Assemblée générale du 7 avril, l'équipe poursuit son travail de réflexion et de mise en forme des documents de communication, dans la perspective des prochains rendez-vous, auprès des élus locaux, des organismes traditionnels de financement pouvant nous accompagner dans la constitution de notre dossier.

Par ailleurs, nous sommes accompagnés par le service immobilier de la région ouest EPUDF, pour le montage financier conformément à un calendrier en cours d'élaboration. L'objectif d'une présentation de notre dossier de financement auprès de la région EPUDF, est prévu pour la rentrée de septembre, étant entendu qu'il conviendra de donner la priorité aux travaux du presbytère (représentant un tiers du budget présenté en avril), avant ceux du temple.

Nous reviendrons prochainement vers vous, pour communiquer sur les prochaines étapes et rester ensemble mobiliser sur ce projet. Nous avons besoin de chacun(e) de vous.

Le site <https://poitiers.epudf.org/fonctionnement/> est un support actualisé du projet.

Communiquer largement sur ce site. Merci.

*Sylvain Berthelot, Président
Au nom de l'équipe projet*

Église protestante unie de Poitiers
5, rue des Ecosais 86000 POITIERS
Site : <http://poitiers.epudf.org>

Président du Conseil presbytéral : Sylvain Berthelot, 113 rue du haut des sables, Poitiers
Tél : 06 89 81 92 82

Trésorier : Hervé FROMENTEAU

(Chèques au nom de : ACEPU Poitiers)

Virements : CCM POITIERS ALIENOR

IBAN : FR76 10278364170001216900131

BIC : CMCIFR 2A

Aumônerie des hôpitaux : Ariane Massot Tel. 05 49 44 34 50

Vous êtes malade, ou l'un des vôtres est hospitalisé à Poitiers, veuillez lui signaler rapidement

Aumônerie de la prison : Eric Mattey, Tél. 07 61 72 41 87

Diane de Souza et Françoise Perdiel,

Tél. 06 79 23 88 32

DANS LES FAMILLES

Obsèques

Geza ZAKANYI le 18 avril 2024

Mariage :

Vickie CHAON et Cyril NGUYEN, le 1er juin 2024

Baptême :

Rose-Aliénor RIOU, le 2 juin 2024

AGENDA

Le dimanche 9 juin les enfants de l'Eveil, de l'École biblique et du KT sont réunis en groupes au presbytère pour le Temps des Jeunes. Ils se retrouveront ensuite dans le jardin des sœurs, impasse des Ecosais, tout près d'ici, pour un pique-nique puis un jeu biblique en plein air. Les parents et familles sont les bienvenus pour partager ce moment ensemble.

- **Mardi 11 juin**, un partage biblique aura lieu dans nos locaux à 14H30 et à 18H30, toujours sur le thème des lettres adressées aux différentes églises en début de l'Apocalypse. Il s'agira cette fois d'une conclusion.

- Au temple 2 concerts auront lieu : **dimanche 23 juin** à 18H, avec au programme de la musique sacrée du XVIIème siècle par l'ensemble Opus 86 puis **lundi 24 juin** à 20H le Quatuor de la Drôme interprétera des morceaux de Mozart, Chostakovitch et Pärt.

- A plus long terme, retenir dès à présent la date du prochain culte Unisson qui aura lieu **dimanche 30 juin** (temps fort dans la vie de notre paroisse). A cette occasion, une vente de gâteaux sera organisée et une offrande spéciale sera collectée, le tout pour financer une partie de la formation des monitrices de l'École Biblique à la méthode Godly Play et de l'achat de matériel

L'AUMONERIE DE PRISON.

Nous poursuivons notre travail avec Françoise, de visites en semaine des détenues, et de culte le samedi. Les entretiens sont variables. Les unes sont en souffrance, c'est très difficile ici, disent-elles les unes après les autres. Le bruit, les clés, les portes claquées dans des couloirs vides. Les cris, le jour, la nuit, de celles qui ne sont pas bien. Celles qui sont agitées dans la cellule gênent les autres, dans une cohabitation forcée. Une souffrance aussi d'abandon depuis longtemps, pour plusieurs, depuis l'enfance... Et d'autres vont mieux au fil des semaines, elles s'habituent malgré la difficulté. Elles savent qu'elles n'y retourneront pas, car elles ne sont pas l'auteur des faits, mais le mari, le compagnon. Elles réfléchissent, prennent des décisions, changeront de vie. On sent qu'elles sont déterminées. Elles pensent à leurs enfants, la séparation est très dure. L'appel à Dieu les sauve du désespoir. Les psaumes sont les bienvenus. Le culte-partage peut être l'occasion de sortir de cellule et de se donner des nouvelles, toutes ensemble. On prie, on chante, on lit le texte, on le présente et on échange. On entend de très beaux témoignages de l'une ou l'autre, sur le pardon notamment. Car elles ont beaucoup à pardonner, beaucoup de maltraitance pour certaines. La vie a été dure, et le retour à l'extérieur le sera, dans une grande solitude parfois. Prions pour elles, et pour eux, nombreux dans le quartier hommes (700), dont des tout jeunes. Que des vocations naissent pour seconder les aumôniers débordés. Aumôniers ou visiteurs.

Diane

ETUDIANTS ETRANGERS.

L'activité sorties pour les étudiants étrangers est un projet né pendant le confinement (Covid) pour les sortir de leur isolement en cité universitaire : leur permettre de se rencontrer, rencontrer des « familles » poitevines, et découvrir la culture et le patrimoine du pays qui les accueille. Nous avons atteint notre but, ceux qui viennent sont plus qu'intéressés, passionnés, fidèles et reconnaissants. Le nombre est variable car ils sont retenus à la dernière minute par des jobs ponctuels. Mais nous passons de très bons moments : à la chèvrerie de la Briouze, avec dégustation excellente ; à Morthemer (la photo) et Chauvigny, églises, châteaux, jardins en fleurs ; au Tumulus de Bougon, très beau site avec un guide très intéressant. Chance d'avoir du beau temps, et s'il pleut, nous avons le plaisir d'être déjà à l'intérieur pour les averses. Des jeunes ouverts, intelligents, curieux, qui posent des questions, toujours dans la gaité, mais qui ont beaucoup de mal à trouver du travail en ce moment. Mangent-ils assez ? les goûters que nous leur servons plutôt copieux, disparaissent vite. Pensons à eux. La première année est dure, avec le froid, le coût de la vie, et le vide de nos rues, eux qui vivent dehors. *Diane*

NOUVELLES DE LA FPMA POITIERS

Quelques événements passés :

- **09-12 mai 2024** à Villeneuve-sur-Tarn (30km de Toulouse) : 17^{ème} édition du Chœur Uni (une rencontre biennale de toutes les chorales membres de la FPMA) avec le thème : « *Chantez, chantez en son honneur ! Parlez de toutes ses merveilles !* » 1 Chroniques 16 : 9
- **09 mai 2024** : culte « Jeudi de l'ascension » commun avec l'EPuDF
- **19 mai 2024** : culte « Pentecôte » avec la confirmation d'un catéchumène
- **20 mai 2024** : après-midi du « lundi de Pentecôte » moment de cohésion animé par les jeunes (STK)
- **01 et 02 juin 2024** : Retraite paroissiale avec le thème « Sanctification » en partant de ce qu'a dit le Seigneur : « *Consacre-les par la Vérité : c'est Ta Parole qui est la Vérité.* » Jean 17 : 17

Fraternellement en Christ

*Le président
Bruno Randrianarimanana*

